

mo, no hubiese emprendido esta marcha sino muy al contrario, hubiese sido amigo de los liberales; y no hubiese defendido al Catolicismo con tanto vigor y denuedo como lo ha defendido y defiende, el Rdo. Torró no hubiera dimitido el cargo de socio honorario. Lo cual es lo mismo que decir, YO ME SEPARO PORQUE ESTE CENTRO ES CATÓLICO Y NO ES LIBERAL.

Y no hay que dudar de esta nueva metamorfosis del Rdo. Torró, porque al dar este paso, no lo ha hecho de cualquier manera sino con pleno conocimiento de causa y después de maduro examen; pues, según nos manifiesta dicho Sr., lo ha verificado después de haberlo meditado bien.

Ya me parece oír los lamentos de sus benditos lacayuelos y los denuestos que contra el Rdo. Torró, van á dirigir sus pequisimos admiradores de antaño. Verdaderamente Rdo. Torró, me da lástima y me inspira compasión al ver la tempestad que se cierne sobre V. y que descargará luego de ser conocida de sus antiguos compinches, su resolución irrevocable.

Si hacen uso de la SANTA CARIDAD nocedalista, y que tan perfectamente les ha enseñado V., Rdo. Torró, le dejarán á V. puesto como chupa de dómine, y le roerán hasta los huesos si, en esta campaña les ayuda su antiguo colega monástico, aquel manso sacerdote que tanto se ha distinguido en el papel rebelde de Figueras con sus gritos de ¡A ellos! ¡A ellos! los Llauderinos!

Y la verdad es que tendrán razón para hacerlo y V. lo merece de sobras, porque V. ha sido de los que más han trabajado para la destrucción del Centro y el quemar hasta los huesos á los Sres. Sacerdotes, hasta separarse del mismo, haciéndoles ver que el Centro estaba poseído del espíritu liberal y que allí lo menos que había era Catolicismo. No otro que V., Rdo. Torró, ha sido quien ha permitido que en los papeluchos rebeldes se publicaran escritos llenos todos de odios y rencores esgrimiendo solamente, los tales papeluchos, la mentira y la calumnia, únicas armas que poseen y saben manejar, con mas perfección si cabe que su maestro Voltaire, los nocedalistas.

Por lo demás estoy seguro que los socios del Centro le estarán agradecidos por la confesion que respecto al mismo V. hace, porque desmiente las innumerables calumnias de que la mencionada sociedad ha sido objeto por parte de la prensa rebelde y de los Sres. sacerdotes, y algunos seglares, que de la misma se han salido; y nos demuestra que la lijerza en ningun caso es buena consejera, porque si dichos Sres. Sacerdotes y seglares hubieren reflexionado como V. hizo, de seguro no hubieran presentado la dimision de socios del Centro, porque hubieran visto que efectivamente el Centro es lo que V. dice en su carta.

Esto es todo cuanto tiene el gusto de comunicar á V., Sr. Director, este su affmo. amigo y correligionario S. S. Q. S. M. B.

GUZMAN.

La Bisbal 23 Noviembre de 1888.

ECOS DE BARCELONA.

29 de Noviembre.

Después de un periodo de verdadera agitacion motivado por la manifestacion silbante de los estudiantes demostrando su compañerismo á otros colegas suyos de distintas Universidades, y por las expansiones reformistas donde el Jefe de los húsares ofició de proteccionista dándose pisto de ser él el único é indispensable para meterse en medio del *Scila* fusionista y del *Caribdis* conservador, despues de tanto bullicio, tan monótono como adocenado, hemos entrado en otro periodo de mas variacion y amenidad para los barceloneses y forasteros, y sobre todo de más provecho para la Exposicion Universal que no por encontrarse en el ocaso de su vida deja de ser visitada como quizá nunca lo ha sido desde su inauguracion.

El concurso de orfeones recientemente celebrado inauguró una séria de fiestas que han despertado grande animacion en esta ciudad. Al concurso de orfeones sucedió el de Bandas Nacionales, del que di noticia á mis lectores, y á éste el Internacional de bandas militares y civiles, que terminó anteayer y ha sido muy notable, tanto que en sus ejercicios el público se atrevió á infringir el precepto en que el Jurado recomendaba abstencion absoluta de toda manifestacion de agrado ó desagrado, aplaudiendo á los ejecutantes. El Jurado calificador, compuesto de las notabilidades concedió 4er premio de 10,000 ptas á «La Lyre Narbonnaise», de que es director M. P. Tivollier, el 2.º de 7,500 ptas á la Banda municipal de Barcelona, de que es director don José Rodoreda; y el tercero de 3000 pesetas al 57 regimiento de infanteria, de Burdeos, de que es director M. Barniers; 4 000 pesetas á «L' Union Harmonique», de Tolosa, é idem al 50.º Regimiento de infanteria de Perigueux.

El Centro Tradicionalista de Cataluña.
Tan solemne como concurrida fué la fiesta que se celebró el próximo pasado domingo en los salones de dicha sociedad, con objeto de dar lectura á los socios á la importante carta recibida del Secretario del Sr. Duque de Madrid contestando á la felicitacion y adhesiones del Centro á D. Carlos. La lectura de dicho documento fué recibida con grandes aclamaciones y muchos aplausos.

Objeto de iguales demostraciones fué otra carta del Sr. Marqués de Cerralbo agradeciendo al Centro Tradicionalista el nombramiento de socio honorario con que ha sido honrado.

Varios socios leyeron inspiradas poesias y la parte musical corrió á cargo de la señorita Costa.

D. Mariano Fortuny puso término al acto pronunciando un entusiasta discurso sobre la importancia y la significacion de dichos documentos, y participando á los socios que muy pronto los Centros Tradicionalistas de Barcelona formarán uno selosigiendo los consejos de D. Carlos y de todos los carlistas.

El Monumento á Clavé.

Con el ceremonial de costumbre inauguróse el domingo pasado, con gran contento de los filarmónicos, el monumento

al citado músico cuya gloria sería más pura á no haber puesto su inspirada musa al servicio de la política de baja estofa.

La comitiva salió de las Casas Consistoriales; componíala unas veinte sociedades corales con estandartes, y un elegante carro alegórico descrito, asistiendo el Ayuntamiento presidido por el señor alcalde, que iba seguido de la banda municipal. Al llegar la comitiva al monumento, empezó la ceremonia en la tribuna, donde el secretario de la comision leyó la memoria, y el señor alcalde pronunció un discurso en catalán elogiando á Clavé. Al descubrirse la estatua resonaron muchos aplausos y vivas. La banda municipal ejecutó un himno compuesto por la hija del Sr. Clavé, terminando el acto con el *¡Gloria á España!*, ejecutado por todos los coros.

Los hombres del Diario de Cataluña.

A cuerno quemado le supo al *Diario* de los hermanos Palau el suelto de mi correspondencia anterior, en que daba cuenta de que el *ordinario* iba por el pedregal, á causa de que los *paganos* están ya cansados de aflojar el bolsillo.

Y lo que más puso de mal humor á dichos señores, fué el calificativo de *ex-mestizos* que les apliqué teniendo en cuenta su *historia* y... *milagros*.

Y, contestándome, dice así en uno de sus párrafos el diario subvencionado por las *figuras* más salientes del nocedalismo en Cataluña:

«El calificativo que da á los Sres Palau y Theilig, demuestra evidentemente que los adalides nacidos al calor de la atraccion, desconocen del todo el terreno que comienzan á pisar; porque eso de llamar *ex-mestizos* á aquellos que fueron la causa de que el órgano y los amigos del señor de Llauder en esta capital secundaran la accion de don Cándido y, aunque á regañadientes, las emprendieran firmemente contra los mestizos hasta el punto de pedir el socorro del clero, contra el cual hoy truenan porque permanecen allí donde estaba entonces, es un poco fuerte.»

Si no conociera desde hace veinte años á los hermanos Palau, diría que se necesita mucho *tupé* y muchísima *frescura* para escribir las líneas que preceden. Pero, tratándose de estos señores no hay que extrañarse, pues son capaces de negar que dos y tres hacen cinco quedándose tran *frescos* y tan... en carácter. ¡Ex-mestizos los hermanos Palau! ¡horror! Ellos niegan que hayan sido devotos de Pidal.

Y efectivamente no deben haberlo sido, pues si un día hicieron un viaje á Madrid para ponerse á las órdenes del de las barbas teológico guerreras con tal de que siendo ministro de Fomento, les subvencionará la librería *La Verdadera Ciencia Española*, y se arrastraron como reptiles hasta el sillón de Pidal, pidiendo las sobras de la *Union Católica*, fué precisamente para demostrar su integrista y puritanismo; si un día uno de los hermanos, echado á patajé por el *Correo Catalán*, entregó por conducto de la suegra del Sr. Brust una carta al director del *Diario de Barcelona* pidiéndole un rinconcito en su redaccion para ni más ni menos *para* demostrar su amor á la causa del *Siglo Futuro* á quien ha servido y sirve porque así con-

viene á sus *asuntos comerciales*; si un día se indispusieron ambos con los tradicionalistas de nuevo toño desde el hermano mayor al sobrino de su tío que dirige un papel nocedalista en este Principado no fué sino porque convenia á la integridad de la doctrina católica; si un día oficiando de *comisario regio* desempeñó uno de ellos ciertas comisiones á *maravilla* y sin dar cuenta de nada á nadie, fué porque su catolicismo y los mandamientos de la ley de Dios se lo exigian; si un día en cierto *banco*, de cuyo nombre no quiero acordarme, ejercieron el honroso papel de titiriteros, fué en aras de la doctrina expuesta por el decendiente de Romea en el manifiesto mameluco de Burgos, y si un día hicieron dichos señores, conforme rezan las crónicas, todo lo que dejó *ligeramente indicado*, fué porque son muy integristas, muy puritanos y sobre todo muy *ex-mestizos*.

Ahora comprendo mi descoco en llamar *ex-mestizos* á quienes tantos sacrificios han hecho por la causa integrista. ¡Infeliz de mí!

PRUDENCIO.

NOTICIAS.

Ha comenzado el solemne novenario que la Asociacion de Hijas de Maria, dedica todos los años á su Excelsa Patrona. El P. Castellá estuvo inspirado en las dos noches que ha predicado la divina palabra y la concurrencia de fieles es bastante numerosa.

—En atento B. L. M. que hemos recibido del Sr. Juez de primera instancia de este partido, se nos dá nota de los señores que componen la Junta de Partido para la formacion de las primeras listas de Jurados de este Distrito Judicial que han de conocer sobre determinados delitos con arreglo á la ley de 20 de Abril último y R. D. de la misma fecha, nombrada en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 31 de dicha ley, y completada en la eleccion por sorteo efectuado el jueves 29 en el Juzgado de esta ciudad. La componen: Presidente, El Sr. Juez de primera instancia.—Vocales: Rdo. D. Narciso Frigola. Cura.—Económico.—D. Miguel Saderra, Profesor.—D. José Albert Xauet, mayor contribuyente por territorial.—D. Celedonio Perxas Sisó, id., id.—D. Narciso Sabater, id., id.—D. Juan Carbona, id., id.—D. Lamberto Llansó, id., por industria.—D. Pedro Duxaus, id., id.—Secretario, El de Gobierno del Juzgado de primera instancia.

—El día 8 de este mes es el designado para entrar en caja los mozos del actual reemplazo del ejército.

SECCION RELIGIOSA.

CUARENTA HORAS. Pasan á la Iglesia de S. José. Hoy se descubre á la 1 y media y se reserva á las 6 y media; los demás días á las 4 y 6 y media respectivamente.

IGLESIA PARROQUIAL

Hoy á las 3, procesion de la Virgen del Rosario, por dentro de la Iglesia.

Viernes, funcion al Sagrado Corazon de Jesus, comunión general y plática.

Sábado á las 7 y media habrá comunión general, y plática que dirá el P. Castellá y por la noche despues de la funcion, el besamanos.

IGLESIA DE LAS MM. ESCOLAPIAS. Viernes á las 4 y media exposicion y ejercicios propios del día.